

De pueblo en pueblo

CHATÚN

- ▶ **Población:** 276 habitantes.
- ▶ **Superficie:** 10 Km².
- ▶ **Actividades principales:** Agricultura y ganadería.
- ▶ **Distancia de la capital:** 46 kilómetros.
- ▶ **Gentilicio:** Chatuneros.
- ▶ **Fiestas:** Santa Águeda (5 de febrero). San Isidro (15 de mayo). Santa Isabel (primer fin de semana de julio). San Andrés (30 de noviembre).
- ▶ **Lugares de interés:** Iglesia de San Andrés (con un destacado artesonado). Ermita de San Benito de

Gallegos (perteneció a siete pueblos, pero está ubicado en el término de Chatún).

CORPORACIÓN MUNICIPAL

- ▶ **Alcalde:** Jesús García del Río (PP).
- ▶ **Concejales:** José Alberto García Pascual. Carlos del Río García. Cruz Sancho del Río. Fernando Alonso Álvarez.

Chatún es una entidad local menor dependiente de Cuéllar



se han ido a Cuéllar a comprar el piso», apunta el alcalde, Jesús García del Río, que lamenta que ha pasado ya un decenio desde que se construyó la última casa y las nuevas altas en el padrón caen con cuentagotas. «Sientes una impotencia muy grande al ver que la gente se va. Es fundamental que se pueda construir para que la gente se quede, sino esto en ocho o diez años se va a quedar como un caserío», subraya. «Según estamos ahora mismo, con estas medidas urbanísticas, es imposible luchar contra la despoblación», advierte.

Acabar con las ataduras que les ligan a Cuéllar desde la década de los setenta es otro de los frentes abiertos por los chatuneros, a los que la sentencia del Tribunal Superior de Justicia de Burgos hace unos meses denegándoles la segregación no les ha hecho cejar en la lucha que comenzaron hace diez años. Ahora han apelado al Tribunal Supremo confiados en una resolución satisfactoria. «Con la ley en la mano nos pertenece», subraya José Alberto García, teniente de alcalde. «Ahora mismo tenemos esperanzas de que sea favorable», añade el regidor, que apunta a su favor que ellos ya habían solicitado la segregación antes de la entrada en vigor de la ley que requiere contar con un millar de habitantes para tener Ayuntamiento propio.

Agua y cigüeñas

Pero en Chatún tampoco se olvidan del día a día, de las necesidades cotidianas, y el alcalde observa con preocupación las deficiencias en la anticuada red de abastecimiento, cuya renovación aparece en el primer puesto de los próximos proyectos.

Más cercano en el tiempo está la celebración de las fiestas de Santa Isabel, el primer fin de semana de julio. Esos días la iglesia abre sus puertas, como lo hace pocos días. El cartel del párroco anunciando las misas de junio es breve: solo dos en un mes.

Las campanas apenas molestan a las cigüeñas que habitan en los nidos de la torre. También en el depósito o en los pinos, junto a la zona que se inunda con el trasvase de agua desde el río Cega hasta el acuífero habitan los cerca de cuarenta ejemplares de cigüeña negra que se pueden contemplar en Chatún.

Un decenio sin nuevas casas

La segregación de Cuéllar y la modificación de las normas urbanísticas centran las luchas de Chatún

Texto y fotografías de Isabel Jimeno.

El censo ya ha caído de los trescientos habitantes, pero sus pequeñas dimensiones no son un impedimento para que Chatún sea conocido. Con un hueco en letras mayúsculas en el folclore castellano de la mano de la típica jota segoviana, el nombre de Chatún también ha cruzado el charco gracias al hermanamiento con la localidad isleña de San Bartolomé de Tirajana, donde, junto con Segovia, tiene dedicada una plaza. Y los chatuneros han respondido dando el nombre del municipio gran canario al parque.

En el parque, junto a la iglesia de San Andrés, a la sombra pasan las cálidas mañanas estivales los numerosos inmigrantes que cada temporada llegan a la localidad para trabajar en las labores del campo. Estos días, la recolección de lechugas centra el trabajo, que se realiza por las noches.

La diversificada agricultura de regadío junto con la ganadería de porcino y avícola -que produce 200.000 pollos cada tres meses- permitieron durante años asentar población, pero ahora el censo cae ante la impotencia del Ayuntamiento para retener a sus jóvenes.

La situación de dependencia

con Cuéllar como entidad local menor hace que Chatún cuente con unas normas urbanísticas

que no le permiten crecer. Modificar esta situación es una de las luchas del Ayuntamiento. «Ha ha-

bido jóvenes que han hecho peticiones para hacer casa en sus terrenos, pero como no han podido



La ermita y a la derecha el parque que lleva el nombre de San Bartolomé de Tirajana, localidad canaria con la que Chatún está hermanada.

| **JESÚS GARCÍA DEL RÍO** | ALCALDE DE CHATÚN

«Como alcalde estás más cerca y ves más crudos los problemas»

I. J. CHATÚN

Dos años en la Alcaldía de Chatún han servido a Jesús García del Río para darse cuenta que «el pueblo se ve diferente. Estás más cerca y ves más crudos los

problemas». Una experiencia distinta a la vivida durante otra legislatura como concejal.

-¿Qué le impulsó a introducirse en la vida política?

-Curiosidad por ver cómo eran estas cosas. Y de momento esta-

mos viendo que se pierde mucho tiempo y sin paga en estos pueblos...

-¿Qué es lo que más le ha sorprendido del Ayuntamiento?

-La poca colaboración que hay de algunas personas. Es una co-



sa que me disgusta bastante. Es un pueblo que está muy ocupado en el trabajo. Hay poca colaboración y poco apoyo. Nada más critican, pero no proponen alternativas. Estoy un poco descontento por la escasa colaboración de algunos vecinos. Esto cada vez se pone más difícil.

-¿No esperaba que fuera tan complicado?

-Pues claro que no. La otra legislatura que estuve de concejal creo que no había tantos papeles como ahora.

Con el patrocinio de:



DIPUTACION
PROVINCIAL
DE SEGOVIA

Esta semana:

	JUNIO-JULIO
27 lunes	PINAREJOS
28 martes	GOMEZSERRACÍN
29 miércoles	CHATÚN
30 jueves	CAMPO DE CUÉLLAR
1 viernes	ARROYO DE CUÉLLAR
2 sábado	MATA DE CUÉLLAR
3 domingo	VALLELADO